
Jefa de Estado anunció que 11 islas del archipiélago de Chiloé
contarán con energía eléctrica todo el día
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A la fecha, hay ocho islas que cuentan con el servicio en plena operación, faltando las tres de la

comuna de Quellón, donde debieran concluir los trabajos en mayo próximo.
 
 

Cumpliendo el compromiso de su Gobierno, de otorgar suministro eléctrico a 10 mil familias de

sectores aislados del país, llegó esta mañana hasta la comuna de Quinchao la Presidenta de la

República, Michelle Bachelet, acompañada por los ministros de Energía, Máximo Pacheco, y Obras

Públicas, Alberto Undurraga, para observar los trabajos que se encuentran terminados y en ejercicio

que beneficiarán a cerca de 1800 familias del archipiélago de Chiloé. 

La iniciativa, que contempla electrificar durante las 24 horas con 220V las islas de Quehui, en la

comuna de Castro; Caguach, Meulín, Alao, Apiao, Chaulinec, Quenac y Llingua, en la comuna de

Quinchao; y Cailín, Coldita y Laitec, en Quellón, cuenta con una inversión de $9.160.396.636,

proveniente del Gobierno Regional de Los Lagos. 

Además, se incluye un Subsidio a la Operación Eléctrica, financiado con recursos del Fondo Nacional

de Desarrollo Regional a la empresa operadora, que permite que los beneficiarios cancelen la misma

tarifa promedio que en el resto de la comuna. En una primera etapa, ésta se generará mediante

motores diesel, para luego interconectar estas islas a través de cables submarinos a la Isla Grande. 

Al respecto, la Mandataria recalcó que lo importante “es que pongamos las tareas que tenemos por

delante en conjunto, para que saquemos adelante a Chile y, sin duda, Chiloé y las islas”, añadiendo

que “no sólo tienen derecho a suministro 24 horas, sino que vamos a garantizar que los vecinos no



deban pagar más de lo que paga la gente de Castro o de Quellón, mediante la aplicación de un

subsidio estatal. Igual pago por igual electricidad. Eso también es una forma de avanzar en igualdad

hacia los chilenos”. 

Explicando el objetivo de la medida, señaló que “como Estado pagamos la diferencia entre la tarifa real

del sistema y la tarifa que les va a tocar a ustedes en la cuenta de luz. Porque queremos que el que

ustedes vivan en un lugar de Chile, con las dificultades geográficas que tienen, no signifique más costo

para ustedes. Ya tienen suficiente costo por estar en esta zona desmembrada, maravillosa, sin duda,

pero con las condiciones que tienen”. 

Asimismo, la Presidenta indicó que “la perspectiva de largo plazo que tenemos es que el sistema

eléctrico del archipiélago pueda conectarse al Sistema Interconectado Central, a través de un cable

submarino, que va a permitir, entonces, reducir aún más los costos de producción, de generación y de

transmisión de la electricidad. Ya están realizados los estudios técnicos, y es bien difícil definir bien

cuándo se va a poder realizar la conexión; lo importante es que estamos trabajando en esa dirección y

no nos vamos a detener”. 

Finalizando sus palabras, instó a los presentes “a celebrar que ya contamos con el sistema para contar

con electricidad las 24 horas del día”. 
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